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(1) 2022(令和４)年12月 8日発行 ＜疾病予防と治療月間＞
国際ロータリー第２５００地区第４分区

遠軽ロータリークラブ

会長報告 高井 一博 会長②
本日の例会は、北海道新聞社遠軽支局長 元井麻里

子様①のゲスト卓話です。ご多用のところお越しいた
だき大変ありがとうございます。

先日、旭川で開催されましたロータリー財団補助金
管理セミナーに出席されました、東海林地区ロータリ
ー平和フェローシップチームリーダー、大西クラブ副
幹事、大変お疲れ様でした。

サッカーワールドカップ 日本が属するE組は、現
時点で全4チームが決勝トーナメントに進める可能性
を持つという大混戦となってしまいました。コスタリ
カ戦は、相手守備を崩せず単調な攻撃に終始した日本
は、1つのミスが相手に唯一のシュートを与えるチャ
ンスとなってしまい、それが決勝点となり残念ながら
日本は1-0で苦杯を喫してしまいました。明日午前4時
のスペイン戦は勝利でGL突破、負ければ日本が目標
としていたベスト8の夢が途絶える厳しい状況にあり
ますが、日本守備陣の踏ん張りと果敢な攻撃で勝利を
呼び込んで欲しいと思います。

12月はロータリーの重点分野である「疾病予防と治
療月間」と2014年RI理事会にて定めました。その目的
は疾病の原因と影響を減らすための活動と研修の支援
と唱えています。代表的なものはポリオプラスで、こ
れはロータリー章典では特別プログラムとして撲滅の
証明が達成されるまで、他のすべてのプログラムに優
先されると定義しております。尚、発症数は確実に減
っており、2021年はパキスタン84、アフガニスタン
56、マラウィ1の3か国計141。2022年7月迄は、同地
域にコロナの為手洗い石鹸を配布したためパキスタン
11、アフガニスタン1、モザンビーク1の3か国13症例
と激減しています。もう少しで撲滅達成です。

先週の理事会において、次年度のクラブ役員・理事
を選出する方法を図ったところ、指名委員会を設置す
ることとなり、委員長に本間会員、委員は髙橋会員、
大西会員、上田会員、渡辺勉会員の5名です。来る12
月8日の年次総会で次年度の役員・理事を発表してい
ただきます。よろしくお願いいたします。

道内のコロナ感染者数は引き続き多い状況にありま
す。基本的な感染防止対策を励行していきましょう。

幹事報告 乾 淳 幹事④
１．理事会報告 (1) 12月例会プログラム

1日 ゲスト卓話（元井 麻里子 道新遠軽支局長)
8日 クラブフォーラム（年次総会）
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12月
8日㈭

12:.30～

第３０５１回例会記録

★開 会 点 鐘：高井 一博 会長
★国 歌：君が代
★Ｒ ソ ン グ ：奉仕の理想
★四つのテスト：河原 英男 君

日時：2022年１２月１日㈭12:30～
会場：ホテルサンシャイン２Ｆ
司会：石井 朋子 ＳＡＡ

12月
15日㈭

18:00～

15日 夜間例会（クリスマス家族会）
22日 会員卓話 ／29日 休会
(2) 指名委員会設置並びに指名委員長、指名委員

の選任については、会長報告通り。
(3) 前田会員の旭日双光章受章祝賀会に会長出席
２．遠軽町より、太陽の丘えんがる公園虹のひろば
における支援に対し礼状。

３．本日例会終了後に臨時理事会を開催します。

委員会報告
◇佐藤 和徳 親睦活動委員長
・12月の結婚記念日、おめでとうございます。
上田 稔君③ 佐藤直也君 渡邊博行君

・12月の誕生日、おめでとうございます。
北野義樹君 黒坂貴行君⑥ 髙橋義詔君⑤
乾 淳君④

ニコニコＢＯＸ 成田 弘明 親睦活動副委員長
上田 稔君 結婚記念日 5,000円
佐藤直也君 結婚記念日 5,000円
北野義樹君 誕生日 5,000円
黒坂貴行君 誕生日 5,000円
髙橋義詔君 誕生日 5,000円
乾 淳君 誕生日 5,000円

2022-23年度 合計314,000円
【名前後の○数字は写真の番号】

クリスマス家族会

･年 次 総 会
･2023-24 ロータリー財団
補助金管理セミナー報告
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11月24日 41 39 28 3 79.5%
12月 1日 41 39 29 74.4%

例会日 会員 出席計算 出席者数 メイク 出席率 無断欠席数 会 員 数 アップ出席報告
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本日のプログラム ゲスト卓話
北海道新聞ができるまで

北海道新聞遠軽支局長 元井 麻里子 様①

本日はお招きいただき、誠にありがとうございま
す。今年3月31日付で北海道新聞遠軽支局長に赴任し
ました。

遠軽ロータリークラブの皆様には、日ごろから大
変お世話になっており歴代の支局長、支局員を代表
しまして厚く御礼申し上げます。

私は普段、人の話を聞いて記事を書くことが専門
でして、新聞記者の仕事と、新聞記事を読む上での
ちょっとした豆知識をご紹介したいと思います。

ご参考になるかと思い、お手元に弊社の印刷工場
に関するパンフレットや新聞ができるまでの工程を
解説したイラスト、新聞記事の構造を簡単にまとめ
た資料をお配りしましたが、ちょっと情報が古く、
この春閉鎖になった音更工場がまだ載っておりま
す。ご存知かとは思いますが、オホーツク地域に配
る新聞は、元々音更工場で刷っており、工場閉鎖に
伴って、旭川工場で刷るようになりました。その関
係で、こちらの地域に配達する時間帯が遅くなり、
地域の皆さまに大変ご迷惑をお掛けしておりますこ
とをお詫び申し上げます。

一口に新聞記者といっても、外勤記者と内勤記者
の2種類あります。取材をして原稿を書いて出稿する
ところまでが外勤、そこから見出しをつけ、レイア
ウトを決め、字の間違いなどを校閲するのが内勤の
仕事です。北海道新聞には、約600人の記者がおり、
そのうち外勤が400人、内勤は200人です。

われわれ地方の支局や支社に配属された記者は外
勤記者です。札幌駐在の外勤記者も大勢いますし、
写真記者も外勤、近年はデジタル記事を書く記者も
誕生しましたので、外勤記者のほうが内勤記者より人
数は多いのです。2～3年に1回の人事異動により、だ
いたいの記者は外勤と内勤の両方を経験しますが、
私のように外勤部門だけを渡り歩く者もまれにおり
ます。個人の得手不得手はありますが、どちらがい
いということはあまりないかなと思っています。

私はこれまで新聞記事を書くこと、それをデスク
として手直しすることだけをずっとやってきまし
た。よく社外の方から「新聞の読み方がわからない
から教えてほしい」と言われることがありますが、
外勤記者の立場からいえば、好きな記事から全部じ
っくり読んでください、と思います。ですが、時間
のない中で効率的に読むとなれば、概要をつかむ読
み方でもよいと思います。

須藤順一
出席委員長

新聞記事でまず目に飛び込んでくるのは、見出し
です。それから前文（リードともいう）と呼ばれる
最初の段落、2段落目以降に続きます。

まだ記者経験が浅いうちは、デスクから「おまえ
の原稿は前文でおなかいっぱいだ」などと言われが
ち。最初の10行が分かりづらく、もう読みたくなく
なる・・ということです。読者のみなさんに読み進
めていただけなくなるので、記者はとても損をして
しまいます。

そうならないように、記事の原則は「逆三角形」
となっています。（上図）

大事なことから書くのです。新聞社は外勤と内勤
が分業していて、私が書いた記事の見出しを付ける
のは別の記者なので、自分が言いたいことをちゃん
と見出しにとってもらえるように、前文で記事の全
体像をかいつまんで分かりやすく書きます。長い原
稿はその日の紙面構成によって内勤記者に短くされ
ることもあります。その場合原稿の後ろからカット
されることもあるので、大事なことは前の方に盛り
込むのが鉄則です。

最後になりますが、私が赴任して８カ月がたちま
した。日々いろんな取材をさせていただき、たくさ
んの記事を書かせていただいて感謝しかありませ
ん。

まだまだコロナ禍にありますが、この8月、メトロ
プラザが完成し、遠軽高校吹奏楽局が4年振りに全国
大会に出場し、3年ぶりにいろいろな地域イベントが
復活し、遠軽町の新庁舎建設が決まり、白滝遺跡群
の国宝のニュースまでありました。

本当に記者としては恵まれております。そして、
新参者であるにもかかわらず、みなさんが本当に親
しくしていただき、のびのびと仕事ができておりま
す。これからも、佐藤諒一支局員ともどもよろしく
お願いいたします。

ご静聴ありがとうございました。


